
 

 所員会 議事要録 

 

 

日 時 ： 令和 7年 2月 20日（木）13：10 ～17：20 

場 所 ： オンライン会議（Zoom） 

 

議事に先立ち、所長から受賞報告があった。 

 

■議事要録確認 

所長から、前回所員会（令和 7 年 1 月 23 日）及び修正のあった前々回所員会（令和 6

年 12月 19日）の議事要録について説明があった。 

 

■会議報告  

・科所長会議（1/28）  

・科所長会議（2/4）   

・科所長会議（2/18） 

 

■議 題 

１．助教の転出 

所員から、資料に基づき報告があり、審議の結果、承認された。 

 

２．特任助教の転出 

所員から、資料に基づき報告があり、審議の結果、承認された。 

 

３．助教の採用要望 

所員から、資料に基づき説明があり、審議の結果、承認された。引き続き助教選考委員会

の委員の選出が行われ、所員が選出された。 

 

４．助教の採用要望 

所員から、資料に基づき説明があり、審議の結果、承認された。引き続き助教選考委員

会の委員の選出が行われ、所員が選出された。 

 

５．助教の再任希望 

所員から、資料に基づき再任希望の説明があり、審議の結果、再任審査をすることが承

認された。引き続き助教再任委員会を設置することとなり、所員再任委員会委員の選出を

行った結果、承認された。 

 

６．部局経費を財源とした承継教員の採用（変更）承認申請書 

所長から、令和 5年度に採択された「2023 年度女性人事加速サポート人事マネジメン



ト支援プログラム」を教員に適用するため、第 8章申請手続きを実施する旨説明があり、

審議の結果、承認された。 

 

７． 教員の兼務 

所長から、資料に基づき教員の兼務について説明があり、審議の結果、承認された。 

 

８．事務部職域（時間）限定職員（主事員）の選考結果 

事務長から、資料に基づき、2 月の企画委員会にて採用が承認された旨報告があった。 

 

９．特任専門職員（特定有期）の選考結果  

所長から、資料に基づき、2月の企画委員会にて採用が承認された旨報告があった。 

引き続き所員から URA室の体制と今後の展開について補足説明があった。 

 

10．学術専門職員（特定有期）の選考結果 

所員から資料に基づき、2月の企画委員会にて採用が承認された旨報告があった。 

 

11．定年年齢を超えた者の雇用 

所長から、資料に基づき、説明があった。引き続き各担当所員から再雇用について補足

説明があり、審議の結果、承認された。 

 

12．次期企画委員会委員の選出 

所長から、資料に基づき、３名の企画委員が任期満了に伴い次期企画委員を投票にて選

出する旨説明があり、投票の結果、選出された。 

また、部門主任・施設長の選出については、各分野・施設で候補者を擁立し報告するこ

ととなった。 

 

13．令和 7年度所内委員会委員 

所長から、資料に基づき説明があり審議の結果、一部修正の上、承認された。 

 

14．研究機構等の参画教員 

所長から、資料に基づき説明があり、審議の結果、承認された。 

                                                                                                                                              

15．寄付研究部門の立上げ 

所員から、資料に基づき寄付研究部門の設置について説明があり、審議の結果。承認さ

れた。 

 

16．中性子科学研究施設における産業利用課題 

所員から、資料に基づき説明があり、審議の結果、承認された。 

 

 



17．次世代の放射光共同利用・共同研究 

所員から、資料に基づき説明があり、審議の結果、承認された。 

 

18．プロジェクトスペース利用申請  

所員から、資料に基づき説明があり、審議の結果、承認された。 

 

19．新規女性教員採用支援プログラム 

所員から、資料に基づき説明があった。引き続き、所長から対象部局について補足説明

があった。 

 

20．ISSPリサーチフェローの受入 

所長から、資料に基づき説明があり、審議の結果、了承された。 

関連して、所内規則におけるリサーチフェローの定義の見直しについて、審議の結果、

次回所員会にて改正案が諮られることとなった。 

 

21．研究実習生の受入 

所長から、資料に基づき説明があり、了承された。 

 

22．後援名義の使用許可（理化学研究所） 

所員から、資料に基づき説明があり、了承された。 

 

23．部屋割り 

所員から、資料に基づき説明があり審議の結果、承認された。 

関連して、所長から、新規の部屋設置とネームプレートについて補足説明があった。 

 

24．物性研 RA及びプロジェクト RAの書式改訂（資料なし） 

所員から、資料改訂に基づき説明があり、審議の結果、了承された、 

 

25．不要薬品処理の費用負担 

所長から、資料に基づき説明があり、審議の結果、了承された。 

 

26．所員等の海外渡航 

所長から、資料に基づき説明があり、了承された。  

 

27．外国人研究者の来所 

所長から、資料に基づき説明する。了承された。 

 

■委員会関係議題 

１. 外来研究員等委員会 

 所員から資料に基づき説明があった。 



 

２．大学院関係委員会 

所員から、資料に基づき報告があった。 

 

３．知的財産室 

所員から、資料に基づき報告があった。 

   

４．男女共同参画・ダイバーシティ推進委員会 

所員から、資料に基づき報告があり、今後の課題について意見交換があった。 

 

５．量子物質ナノ構造ラボ運営委員会 

所員から、資料に基づき報告があった。 

 

６．柏キャンパス・アメニティ室会議（資料 32・別ファイル９） 

所員から、資料に基づき報告があった。 

 

７．柏地区安全衛生委員会 

所員から、資料に基づき報告があった。 

 

８．広報委員会 

   所員から、要覧の原稿提出について依頼があった。 

 

■その他 

１．兼業許可 

所長から、資料に基づき報告があった。 

 

２．外部資金の受入 

所長から、資料に基づき報告があった。 

 

３．所長賞授与式 

所長から、資料に基づき説明があった。 

 

４使用電力量、電気料金支出額 

所長から、資料に基づき報告があった。 

 

５．その他 

・将来計画案  

所長から、資料に基づき説明があった。 

 

・人制度改革案 



所長から、資料に基づき、説明があった。 

 

・図書室の活用 

所長から、図書室の活用について説明があった。 

 

・寄付銘板 

所長から、寄付銘板のお披露目の式典が実施された旨報告があった。 

 

・不法投棄について 

副事務長から、資料に基づき説明があった。 

 

・物理チャレンジに係るサイエンスツアーの受入れ 

所員から、8 月 22 日(金)から開催される全国物理コンテスト大会において、柏キャ

ンパスの研究所へのサイエンスツアー実施協力依頼があった旨報告があった。 

 

・来年度の退職記念講演会 

所長から、来年度の退職者記念講演会について、報告があった。 

 

・厚生委員会とりゅうど会 

所員から、所長賞授与式終了後の懇親会及び、退職者記念講演会終了後の懇親会の実

施ついて説明があった。 

 

・新年度の所長挨拶（資料なし） 

所長から、新年度の挨拶と集合写真の撮影を予定している旨説明があった。 

 

 

以 上 


